

Procès-verbal de l'Assemblée Générale du CNCF du 17 novembre 2017

Membres excusés : Cornu Ariane, Amstutz Corentin et Thérèse, Benoit Cilgia, Callandret Valia, Chobaz Burki Christine, De Campos famille, Dubois Lyne, Gonin famille, Hutzli famille, Locatelli Lambercier Laurence, Muniz famille, Perrin Denis, Perrot Morgane, Pittet Sonia, Pürro Pauline, Racine Martial, Rossboth Olivia, Schwab Basile, Smith famille

Admissions : Cattin Zara, de Campos Yoan, Dubois David, Hutzli Ylan, La Grotteria Alyssia, Perret Alice, Tamigniaux Sophia, Thommen Joanne, Wermeille Odélie

Agustoni Melissa

Démissions : Belometti Kelly, Berati Luan, Briones Noemi, Capit Caroline, Chantre Chloé, Donini Manon, Donzallaz Jade, Dubois Noémie, Hild Olivia, Kurucu Ziya, Meyrat Diakhate Julie, Lambrigger Océane, Pinheiro de Sousa Amanda, Rossier Ophélie, Sahin Ali-José, Sambin Amélie, Sautaux Giulia, Voirol Alixe, Waser Romane Cassi Smith Cynthia, Dupan Léna, Jeanmonod Guillaume, Smith Niel, Volpe Diego

Membres présents : selon liste chez la secrétaire

Scrutateurs : Racine Olivier, Dandin Yves, Boillat Jean-François, Rossier Nolan

Mot de bienvenue de la Présidente

Séverine Charmillot souhaite la bienvenue aux personnes présentes, adresse ses remerciements aux parents et autres bénévoles du club. Elle relate quelques anecdotes de sa première année de présidence, activité qu'elle exerce avec plaisir et exprime sa gratitude envers Alexis Manaigo qui l'a grandement soutenue dans ses tâches, particulièrement celles relatives à la natation. Elle relève le travail considérable effectué par les entraîneurs et les remercie pour leur implication. Elle adresse un remerciement spécial à Véronique Rossier, en charge de la recherche de sponsors, pour les soutiens conséquents trouvés pour le CNCF depuis 2011. Une attention est remise à Alexis, à Etienne, aux entraîneurs Etienne et Jérémy ainsi qu'à Véronique.

Avant de passer à la partie officielle, la Présidente souhaite plein succès aux Masters présents dans la salle qui se rendront aux Championnats suisses durant le weekend à venir.

Chaque membre présent inscrit son nom et appose sa signature sur la feuille « Liste de présences » distribuée.

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 18.11.2016, que les membres ont reçu par courrier en même temps que l'invitation pour ce soir, est approuvé à l'unanimité.

Rapports Entraîneurs

Jérémy Pirès relève que le groupe « Espoirs » dont il a la charge a démarré à la rentrée 2016 avec dix nageur(se)s. Les entraînements ont été suivis avec assiduité, ce qui a permis à plusieurs membres d'intégrer cette saison un groupe plus adapté à leur niveau.

A la rentrée 2017, le groupe « Espoirs » était composé de 12 nageurs dont plusieurs issus des groupes « Pré-compétition », donc en évolution et en phase d'adaptation à un niveau supérieur. Leur intégration a été facilitée par les « anciens » du groupe. Six séances d'entraînement sont proposées dont trois obligatoires. L'ambiance est propice à un bon travail et favorise le rendement. Des performances encourageantes ont déjà été constatées lors des premiers meetings de la saison. Jérémy espère que les efforts paieront et que les résultats seront cette année à nouveau à la hauteur des attentes.

Etienne Cavois donne un résumé à propos des autres groupes de compétition.

Après une saison 2015-2016 où le CNCF a vu ses meilleurs nageurs arrêter la compétition, 2016-2017 a été l'occasion pour d'autres, à savoir Julie Boillat et Samia Benoit d'atteindre le niveau suisse par catégorie et « open ». Ainsi, après deux années sans participation au niveau suisse, le CNCF a été de nouveau présent aux Championnats nationaux, avec même différentes finales pour Julie. Ces deux filles ont su s'entraîner et prendre confiance en elles et en leurs capacités au fur et à mesure de la saison pour atteindre le niveau souhaité et valider une partie de leurs objectifs. La performance est aussi une question de confiance en soi et dans ce que l'on met en œuvre pour atteindre les buts visés. Parfois, les prestations sont bonnes aux entraînements mais ne trouvent pas de concrétisation en compétition. Le travail de l'entraîneur est aussi de donner sa confiance aux nageur(se)s afin qu'il(elle)s croient en leurs capacités et se donnent les moyens d'atteindre leurs objectifs. Ce sont des points importants dans la création de la performance. Etienne souhaite que cet exemple donne l'envie aux plus jeunes de se fixer des objectifs élevés.

La saison 2016-2017 a été une très bonne saison pour le CNCF. Chez les plus jeunes, à savoir les groupes « Perfectionnement » et « Pré-compétition », le travail mis en place à l'Ecole de natation nous a enfin permis

d'avoir des groupes consistants. Pour exemple, le lundi soir, ces jeunes de 8 à 10 ans étaient régulièrement plus de vingt. L'émulation a été excellente et beaucoup ont choisi et pu continuer à un niveau supérieur cette saison. Le club souhaiterait trouver la possibilité de garder tous ses nageurs dans des groupes de compétition mais souvent le nombre d'entraînements demandé pose problème. Etienne remercie les nageurs, parents et famille pour réussir à s'organiser afin que les bases d'une réussite dans la natation puissent être posées.

Les résultats lors des compétitions « Kids-Ligue » et « Futura » ont été bons et de nombreux nageurs du groupe « Espoirs » ont choisi en fin de saison de rejoindre le groupe « Elites » avec les exigences que cela demande. Les nageurs du groupe « Compétition » ont été plus en difficulté cette saison. Futurs bacheliers ou en apprentissage, la majorité des nageurs de ce groupe ont eu peine à réaliser un nombre d'entraînements minimal ou à participer à suffisamment de concours. Les critères d'accès à ce groupe ont été modifiés pour la présente saison, passant de 2 à 3 entraînements au minimum par semaine. Les bénéfices de ce changement ont déjà été constatés cet automne par des résultats remarquables et un meilleur contact avec la compétition. Les entraîneurs du CNCF ont été très satisfaits de pouvoir conserver une bonne partie de leurs effectifs, notamment chez les groupes « Compétition » et « Elites », ce qui n'était plus le cas depuis quelques années.

Le groupe « Masters », pour lequel un nouveau créneau est ouvert le mercredi matin de 6h à 7h30 a été également bien rempli, avec régulièrement 12 à 15 nageurs aux entraînements.

Etienne adresse ensuite un remerciement global à l'ensemble du comité pour le travail accompli ainsi qu'aux bénévoles et membres du jury pour l'aide apportée lors des manifestations du CNCF. Pour conclure, il salue le travail d'Alexis qui, malgré sa nouvelle tâche de Directeur technique natation de la région romande, maintient un engagement sans faille dans la gestion du club. Jérémy se joint aux remerciements d'Etienne.

Rapport Chef technique (Alexis Manaigo)

(Présentation Power Point)

L'effectif du CN La Chaux-de-Fonds est resté stable avec 84 nageurs (64 licenciés et 20 non licenciés) durant la saison 2016-2017. Les nageurs ont bénéficié d'un bon encadrement avec Etienne CAVOIS et Jérémy PIRES qui gèrent aussi bien les effectifs de l'Ecole de Natation que ceux de la section Compétition. La transition entre les deux entités ne s'en trouve que meilleure.

Les nageurs du CNCF ont participé à 4 camps (La Chaux-de-Fonds, Callela (ESP), Vichy (FRA) et Ténérö). Nos équipes ont participé à 21 concours externes / 6 concours internes et le club a organisé la 12^e édition de son meeting annuel. Le CN La Chaux-de-Fonds a également été en charge l'organisation de la Finale Régionale Futura et RSR Kids sous son nouveau format, lequel a remporté un vif succès. Le tableau des records a été mis à jour avec 5 nouvelles marques dont 3 ont été effectuées par Julie Boillat et 2 par Edon Hajda.

Profitant de la dynamique positive avec des groupes rajeunis et quasi au complet, le bilan sportif de la saison 2016-2017 est prometteur et satisfaisant. En plein essor, les groupes « Perfectionnement », « Pré-Compétition » et « Espoirs » ont fait preuve de bons résultats. Les groupes « Compétition », « Elites » et « Masters » ont également vécu de beaux moments avec des représentations au niveau régional, national et également international.

La participation et les résultats principaux de la saison ont été les suivants :

Chpts Romands Hiver (25m) à Lancy : 3 nageurs 13 résultats 4 MPP

Chpts Romand de Catégorie d'Âge Hiver (25m) à Montreux : 5 nageurs 22 résultats 14 MPP

Chpts Romand de Catégorie d'Âge & Toutes Catégories Eté (50m) à Genève :

7 nageurs 36 résultats 17 MPP 8 Finales

A cette occasion, Julie Boillat termine avec une encourageante 4^{ème} place au 800m Libre.

Championnats Suisse Eté (50m) à Romanshorn : 2 nageuses 11 résultats 3 MPP

Championnats Suisse Jeunesse (50m) à Ténérö : 1 nageuse 4 résultats 3 MPP 1 Finale

A cette occasion, Julie Boillat a amélioré 2 records du club dans la catégorie 16 ans (200-400m LI).

Championnats Suisse des Clubs Jeunesse, Qualification (25m) à La Chaux-de-Fonds

Le CNCF a participé avec 1 équipe Filles aux Qualifications. Au classement national, l'équipe maintient sa 40^{ème} place malgré une légère amélioration avec 5'768 points (contre 5'693 pts la saison précédente) sur les 60 équipes participantes.

Kids-Ligue (25 m) :

Qualifications La Chaux-de-Fonds / Neuchâtel, Finale Régionale à La Chaux-de-Fonds :

Surfant sur l'excellente dynamique de la saison précédente, le CNCF a participé avec 32 nageurs et nageuses aux 3 étapes qualificatives. A l'issue des qualifications, 9 d'entre eux sont parvenus à participer à la Finale Régionale :

L. Berati, Z. Charmillot, N. Dandin, S. Hassaim, C. Racine, J. Schmidt, L. Smith, J. Thommen et O. Wermeille. A cette occasion, Liam Smith s'est classé avec une encourageante 5^{ème} place dans la catégorie des 8 ans et moins.

Meeting Futura (25 m) :

Qualifications à Neuchâtel / La Chaux-de-Fonds, Finale Régionale à La Chaux-de-Fonds :

Ce sont 12 nageurs et nageuses qui ont participé aux trois étapes qualificatives. Braillard Romain a réussi à cette occasion à se qualifier pour la Finale qui avait eu lieu à domicile au mois de juin 2016 en se classant au pied du podium avec une encourageante 4^{ème} place dans la catégorie des 12 ans.

Masters, Championnat Suisse Open (25m) à Lugano :

Pour cette édition 2016, une équipe de six participants ont représenté les couleurs du CNCF. A cette occasion, les chaux-de-fonniers sont montés 11 fois sur le podiums : Ricardo Ferrando Morant et Lionel Voirol à 3 reprises (1^{er} au 200m Bra - 2^{ème} au 200m 4N - 3^{ème} au 100m Bra pour Ricardo et 1^{er} au 50m Bra - 2^{ème} au 100m Bra - 3^{ème} au 100m 4N pour Lionel), Sabine Humair Cortinovis à deux reprises (2^{ème} au 50m Dph - 3^{ème} au 400m Li). Simon Presset a réalisé un joli doublé (3^{ème} au 50m Bra et 100m 4N), et Alain Sester a remporté une médaille de bronze (3^{ème} au 50m Dph).

Masters, Championnat du Monde (50m) à Budapest (HUN) :

Deux nageuses, mère et fille, ont pris part à ce Championnat : Sabine Humair Cortinovis et Angélique Müller qui ont au préalable participé à deux meeting internationaux (Dijon et Florence) en guise de préparation. Avec 3 MPP, ces deux nageuses se sont hissées à des places tout à fait honorables.

Alexis adresse ses félicitations aux nageur(se)s ayant participé à ces divers championnats et clôture son rapport sans oublier de remercier les membres du comité avec qui il a toujours autant de plaisir à œuvrer pour la bonne marche du CNCF, aux entraîneurs et moniteurs qui s'investissent avec assiduité et compétence, ainsi qu'à tous les bénévoles du club. Il demande à la salle d'applaudir les bénévoles de l'informatique qui répondent toujours présent. Il y a eu deux formations pour le jury et une soirée récréative a été organisée pour les juges. Véronique Rossier a débuté la formation de juge-arbitre.

Pour terminer, Alexis s'adresse aux nageur(se)s : avec le recul que j'ai aujourd'hui, je peux vous affirmer que vous vivez les plus belles années de votre vie. La natation, la compétition, les camarades d'entraînement vous apporteront bien plus que des MPP's ! Poursuivez vos efforts avec rigueur et avec joie, vous êtes sur la bonne voie.

Rapport Coach J+S (Noémie Guggisberg)

Afin d'obtenir des subventions et de pouvoir facturer aux nageurs des prestations à prix réduit, le CNCF annonce à Jeunesse et Sport les entraînements, les concours et les camps auxquels participent les nageurs du club. Pour la saison 2016-2017, le montant reçu a été de CHF 12'029.-, (CHF 10'726.- la saison précédente). L'augmentation des subventions est principalement due à l'arrivée de jeunes de l'Ecole de Natation au sein des groupes de compétition du club.

Noémie annonce qu'elle s'occupe également d'inscrire auprès de J+S les personnes qui souhaitent suivre des formations de moniteur(rice)s J+S et, si vous êtes intéressés, reçoit volontiers vos emails.

Au cours de la saison, Noémie relate qu'elle a eu également quelques discussions avec des nageurs concernant des difficultés extra-sportives à résoudre. Elle remercie vivement les deux entraîneurs, Etienne et Jérémy, pour leur investissement constant et leur collaboration active.

Rapport Ecole de natation (Etienne Cavois)

La deuxième année de fonctionnement de l'Ecole de natation dans sa nouvelle structure a confirmé que la direction prise était la bonne et apportait les résultats souhaités.

Quelques moniteurs ont arrêté leur activité en fin de saison (Tanguy, Juliette). D'autres moniteurs ont été formés : Amélie Hauser, Rakya Miled, Pauline Wenger, Morgane Perrot, Stefanie Oliveira et Laetitia Maesano. Dans ses divers cours, l'EdN a accueilli env. 340 personnes au premier et au second semestre, ce qui correspond aux attentes. Des réajustements ont été effectués en fin de saison afin de permettre des changements de groupe intra-semestre plus flexibles, en fonction de la progression.

Etienne remercie les deux monitrices principales Véronique Rossier et Charlotte Kisel, ainsi que les autres moniteur(rice)s. La communication et le travail sont grandement facilités par la bonne ambiance entre les moniteurs. Les entraîneurs sont satisfaits de la progression constante de la plupart des enfants.

Les différents rapports sont soumis à l'Assemblée Générale qui les approuve à l'unanimité.

Rapport Exercice comptable (Marlène Braillard)

Marlène remercie Ariane Cornu, laquelle a pour sa dernière année au sein du comité, comme toujours effectué un super travail au poste de caissière, ce qui facilite vraiment la tâche de la comptable.

L'exercice 2016-2017 se termine avec un bénéfice de CHF 24'053.55, contre CHF 23'794.95 pour l'exercice précédent. L'actif du bilan au 30 septembre 2017 s'élève à CHF 355'343.90, dont CHF 337'173.95 de liquidités. Les produits du Club de natation se montent pour cette année 2016-2017 à CHF 288'883.15, dont 64% proviennent de l'Ecole de natation. Les charges s'élèvent à CHF 264'829.60.

Il a pu être constaté que la restructuration de l'Ecole de natation effectuée il y a deux ans continue de porter ses fruits, tant sur le plan financier que sportif. Le CNCF est un club sain qui peut se permettre d'avoir des projets. Pour concrétiser ces projets, Marlène encourage les personnes présentes dans la salle à rejoindre le comité ou à être actives comme bénévoles lors des manifestations du club. Elle remercie les entraîneurs et tous les moniteurs du club pour leur contribution au succès des apprentissages proposés par le CNCF.

La Présidente demande à un des deux vérificateurs de compte de s'exprimer.

Rapport Vérificateurs de comptes (Daniel d'Epagnier)

Jean Wicki et Daniel d'Epagnier ont contrôlé les comptes du CNCF le 15 novembre 2017. Par un rapport écrit et lu lors de l'Assemblée, ils attestent que tous les documents ont été mis à leur disposition et qu'ils ont procédé à la vérification du bilan et du compte de pertes et profits pour l'exercice comptable, période du 01.10.2016 au 30.09.2017. Les soldes du bilan et PP ont été vérifiés et les pièces justificatives pointées par sondage. Les comptes sont tenus dans les règles et proposition est faite à l'Assemblée Générale de les accepter et de donner décharge à Ariane Cornu et Marlène Braillard en les remerciant de leur travail.

Les rapports des comptes et des vérificateurs de comptes sont soumis à l'Assemblée Générale qui les approuvent à l'unanimité.

L'an prochain, les comptes seront contrôlés par Jean Wicki et Sonia Bétrix.

Un suppléant vérificateur des comptes est élu en la personne de Olivier Racine.

Modification des Statuts du CNCF

Alexis explique que Swiss-Swimming (Fédération suisse de natation) a modifié ses statuts. A partir du 01.01.2018, tous les membres de sociétés aquatiques devront obligatoirement être annoncés à Swiss-Swimming. Par conséquent, le CNCF devra annoncer à la Fédération également les personnes qui suivent des cours à l'Ecole de natation. L'article premier des statuts du CNCF a dû être adapté en conséquence. Avec la lettre d'invitation à l'AG, vous avez reçu les propositions de modification pour cet article premier ainsi que pour une dizaine d'autres articles des statuts. Les autres adaptations sont nécessaires en fonction de l'évolution soit du fonctionnement interne du club, soit inhérents à l'évolution technologique.

L'Assemblée Générale accepte à l'unanimité la proposition de modification des articles premier, 6, 7, 10, 12, 16, 17, 22, 23, 27 et 28 des statuts du CNCF.

Composition du Comité

A la fin de la saison, Corinne d'Epagnier a cessé son activité au sein du Comité élargi (Boutique et Buvette). Le poste n'a pas été repourvu.

Dès l'été 2017, Jérémy d'Epagnier a été remplacé par Raphaël Perret au poste de Chef matériel.

Véronique Hassaim s'est proposée pour reprendre, dès la présente Assemblée Générale, le poste de Caissier occupé depuis 2011 par Ariane Cornu.

La Présidente, Séverine Charmillot, s'adresse à l'Assemblée et décrit les tâches du poste de Communication interne, lequel est vacant depuis une année. Le Comité actuel aurait réellement besoin d'une personne disposée à reprendre cette activité, importante pour le bon fonctionnement du club.

Personne ne manifeste son intérêt pour un des postes ouvert (Boutique, Infoweb et Communication interne). Il est donc procédé à l'élection (réélection) du Comité :

Raphaël Perret et Véronique Hassaim sont élus par l'Assemblée Générale et les anciens membres réélus sans opposition, sans abstention.

Divers

Alexis donne ensuite le classement de la saison 2016/2017 et un prix est remis à chacun(e) des nageur(se)s cité(e)s.

Dames

SENIORS (17 ans et plus)

1.	Benoit Samia (00)	545 Pts	50m libre	29"04	17.06.2017
2.	Wicki Syrielle (00)	429 Pts	50m libre	31"44	04.06.2017
3.	Donzallaz Jade (98)	360 Pts	100m dos	1'21"64	04.03.2017

JUNIORS (14 – 16 ans)

1.	Boillat Julie (01)	580 Pts	400m libre	4'46"73	21.07.2017
2.	Bottari Chiara (03)	476 Pts	50m libre	30"39	17.06.2017
3.	Bonjour Lorine (02)	454 Pts	50m dos	35"19	21.05.2017

JEUNESSE (13 ans et moins)

1.	Charmillot Maëlle (04)	396 Pts	50m libre	32"29	20.05.2017
2.	Garnache-Barthod Léa (05)	239 Pts	50m libre	38"20	04.06.2017
3.	Hild Olivia (06)	187 Pts	50m dos	47"24	03.06.2017

Messieurs

SENIORS (17 ans et plus)

1.	Rossier Nolan (99)	450 Pts	100m libre	1'01"19	03.06.2017
----	--------------------	---------	------------	---------	------------

JUNIORS (14 – 16 ans)

1.	Hajda Edon (02)	451 Pts	400m libre	4'46"94	17.06.2017
2.	Rossboth David (01)	306 Pts	50m libre	31"02	04.06.2017

JEUNESSE (13 ans et moins)

1.	Zeinalov Dimitri (04)	285 Pts	100m dos	1'18"86	21.05.2017
2.	Braillard Romain (05)	275 Pts	100m libre	1'12"12	21.05.2017
3.	Bouhamouche Skander (04)	256 Pts	100m dos	1'21"77	03.06.2017

Une attention est remise à Jonathan Schmidt pour la meilleure récolte de sponsoring lors du swimathon.

Véronique Rossier remet aux nageur(se)s membres du CNCF depuis un an au moins et présents à l'Assemblée Générale un sac CNCF, à savoir Solène Hassaim, Emilien Monnin, Caroline Racine et Jonathan Schmidt.

La Présidente remercie Corinne d'Epagnier, Ariane Cornu et Jérémy d'Epagnier qui cessent leur activité au Comité ou Comité élargi. Ces personnes sont chaleureusement félicitées et applaudies pour leur engagement en faveur du CNCF et des cadeaux de départ leur sont remis.

Alexis remercie tout particulièrement Corinne très investie pour le club et avec laquelle il a eu beaucoup de plaisir à collaborer durant ces nombreuses années.

Alexis annonce qu'il manque encore des bénévoles à la buvette pour la manifestation organisée ce dimanche.

Séverine Charmillot clôt l'Assemblée Générale en souhaitant une excellente soirée à tous avant de laisser la place au PowerPoint des jeunes, préparé par Samia Benoit, qui sera suivi par un repas canadien empreint de convivialité.

La Chaux-de-Fonds, le 8 décembre 2017

Pour le CNCF : Claudine Donzallaz, secrétaire